

● CAMPUS LOUIS GIRAUD

Rencontres en Arménie

Dans le cadre d'un échange, les professeurs et les lycéens du Campus Louis Giraud sont allés apporter leurs savoir-faire en Arménie. Récit d'un voyage étonnant, qui démontre une fois encore les qualités de l'enseignement professionnel agricole.

Depuis déjà trois ans, le Campus Louis Giraud s'est engagé dans un projet coopératif avec l'Arménie. L'enjeu : un échange sur le développement de projets agritouristiques, dans la région de Lori. Autour de la table côté français, la région Paca et le Cript

(Complexe régional d'information pédagogique et technique), outil qui rassemble les neuf établissements de formation professionnelle agricole de la région, dont le Campus Louis Giraud. Côté arménien, c'est l'Anau, c'est-à-dire l'université d'agronomie arménienne, qui porte cet échange. À tour de rôle, chaque année, un groupe de Français se rend en Arménie, et un groupe d'universitaires arméniens vient en France. L'année dernière, les analyses de terrain, menées en commun, avaient permis de repérer la nécessité, pour les Arméniens, de mieux travailler en lien avec le territoire, afin de définir des modules de formations,

adaptés aux différents types d'exploitants agricoles intéressés par l'agrotourisme.

Conseils paysagers. Cette année, une délégation d'enseignants membres du Cript s'est rendue en Arménie, du 9 au 15 avril, notamment pour poursuivre cet échange avec l'Anau, auquel est désormais associée une dizaine de fermiers arméniens, désireux de créer un label de qualité pour les produits du territoire. Mais pour la première fois, le groupe d'enseignants était accompagné par trois étudiants du brevet de technicien supérieur agricole « aménagement paysager », ainsi que de leur enseignant référent, Jean-Claude Freychet. Leur mission : réaliser un diagnostic de site pour la commune d'Alaverdi, une ville du nord de Lori, que son maire souhaiterait rendre plus accueillante.

Et le moins que l'on puisse dire, c'est que la mission a été accomplie, comme le raconte Myriam Borel, chargée de l'ingénierie de formation au sein du Campus, également membre du Cript. « Ils sont allés là-bas avec une mission bien précise : élaborer un projet de sentier touristique, ayant pour but de valoriser le patrimoine et la faune de la commune ». Les trois jeunes étudiants du campus ont joué leur rôle à la perfection, et ont constitué un dossier très complet sur le projet. « Ils l'ont pré-



Les professeurs français rencontrent les représentants de l'Anau, université d'agronomie arménienne.

senté devant le maire, directement. Et leur projet est tellement bien agencé qu'il va l'utiliser pour convaincre les propriétaires du terrain sur lequel passe ce futur sentier de lui en laisser l'utilisation. »

L'esprit de coopération. Les trois jeunes étudiants ont également été frappés par les conditions de vie en Arménie, prenant ainsi conscience par le différentiel de la chance qu'ils avaient de vivre dans un riche pays européen. Ce qui semble aller de soi ici n'en va pas de même là-bas, qu'il s'agisse d'une « simple » connexion internet jusqu'à un trajet en transport en commun.

En septembre prochain, une nouvelle équipe doit se rendre en Arménie. D'une part des professeurs, membre du Cript, pour poursuivre la démarche entamée autour du développement de l'agrotourisme. D'autre part, 6 jeunes étudiants chargés de la mise en œuvre de ce projet de sentier touristique. « Il y aura non seulement 3 étudiants du campus Louis Giraud, mais aussi trois lycéens de La Ricarde à l'Isle-sur-la-Sorgue », explique Myriam Borel. Une nouvelle occasion, pour les professeurs comme pour les élèves, d'apporter leurs compétences dans un esprit de coopération et de co-développement.

PIERRE NICOLAS, CLP



Les élèves du lycée Louis Giraud ont élaboré un projet de sentier touristique pour la commune d'Alaverdi.